

rungen hat. — Es Wir zum gerechten Eide ge-  
reicht, der Kriegsherr eines kleinen Heeres zu sein,  
und das Vaterland es ihm dank wissen mög, die  
Ehre der Banner Österreichs so kräftig gewahrt,  
so rein erhalten zu haben.

Eben so unbestreitbar steht die Thatsache fest, daß Unsere Gegner, trotz der äußersten Müstergungen und des Ausgebotes ihrer überreichen, zu dem beabsichtigten Schlag schon seit lange vorbereiteten Hilfsquellen, selbst um den Preis ungeheuerer Opfer nur Vortheile, aber keinen entscheidenden Sieg zu erringen vermochten, während Österreichs Heer noch unerschüttert an Kraft und Ruth eine Stellung behauptete, deren Besitz ihm die Möglichkeit offen ließ, dem Feinde die errungenen Vortheile vielleicht wieder entwinden zu können.

Dies anzustreben, würde aber neue und gewiß nicht minder wichtige Opfer erfordert haben, als jene es waren, welche bereits gebracht worden sind und Mein Herz mit dieser Trauer erfüllten.

Unter diesen Umständen war es gleichfalls ein Gebot Reiner Regentenpflicht, die Wir gemachten Friedensanerbietungen in gewissenhafte Erwägung zu ziehen.

zu ziehen.  
Der Einzah, welchen die Fortschreibung des Krieges erfordert haben würde, hätte ein so hoher sein müssen, daß Ich die treuen Kronlände der Monarchie zu weiteren und die bisherigen noch bedeutend überwiegenden Leistungen an Gut und Blut in Anspruch zu nehmen genötigt gewesen wäre. Der Erfolg würde aber dennoch zweifelhaft geblieben sein, nachdem Ich in meinen gegänderten Hoffnungen, daß Ich in diesem nicht blos für Österreichisches gutes Recht unternommen Kampfe auch nicht allein sieben würde, so bitter getäuscht worden bin.

Der warum und dankbar anzuerkennende Theilnahme obgeachtet, welche Unsere gerechte Sache in dem größten Theile von Deutschland bei den Regierungen, wie bei den Völkern gefunden hat; haben hier Unsern ältesten und natürlichsten Verbündeten hartnäckig der Erkenntniß verschlossen, welche hohe Bedeutung die große Frage des Tages in sich trug.

Deutschland habe sonach den kommenden Ereignissen, wenn Gott wieder Tag nach Reigen künste, vereinzelt entgegen geben müssen.

Krieges hervorgerungen w. entblößten, politischen  
Rückzügen weichend, der Friedeherstellung des Fried-  
ens ein Doyer zu bringen und die zur Vorberei-  
tung seines Abschlusses vereinbarten Prälimina-  
rien zu genehmigen, nachdem Ich die Überzeugung  
gewonnen, daß durch direkte, jede Einmischung  
Dritter beseitigende Verständigung mit dem Kaiser  
der Franzosen jedenfalls minder ungünstige  
Bedingungen zu erlangen waren, als bei dem Ein-  
treten der drei am Kampfe nicht beteiligten  
seinen Geschwârde in die Verhandlung, mit den  
unter ihnen vereinbarten und von ihm mitgetheilten  
Druck ihres Einverständnisses unterstüzen  
mittelnos Vorschlägen zu erwarten gewesen wäre.

Leider ist es unvermeidlich gewesen, den größten Theil der Lombardie von der Gesamtheit des Kaiserstaates aufzuscheiden. —

Kaisertstaates auszuscheiden. —  
Dagegen muß es Meinem Herzen wohl thun,  
Meinen geliebten Völkern die Segnungen des Friedens wieder gesichert zu sehen und sind Mir diese doppelt wertvoll, weil sie Mir die nötige Muße gönnen werden, Meine ganze Aufmerksamkeit und Sorgfalt nunmehr ungehört der erfolgreichen Lösung der Mir gestellten Aufgabe zu weihen:

Wie Meine Völker in vielen Tagen, erunder  
Prüfungen und Däser treu zu mir gestanden, mö-  
gen sie auch jetzt durch ihr vertrauensvolles Ent-  
gegenkommen die Werke des Friedens lobend bewil-  
len und hierdurch die Verwickeltheit Meiner wohl-  
wollenden Absichten unterstützen.

Reinem tanfern Heere habe Ich bereit in einem besondern Armeeschlede Meine Anerkennung und Meinen Dank als dessen Kriegerhert Sudge sprochen.